



DESPUES DE UN VIAJE TRIUNFAL

El Jefe del Estado Español fué despedido en Lisboa por el Presidente Carmona, el Dr. Oliveira Salazar y el Gobierno

Franco ya está en su residencia oficial de El Pardo. ¡Bienvenido sea! Ayer España entera, espiritualmente, se adhirió al espontáneo y grandioso homenaje que le tributó el gran Madrid. Día, tras día, ha seguido anhelante sus pasos por tierras lusitanas, pidiendo a Dios Nuestro Señor le guardara sus preciosas salud en aquellos lugares para nosotros tan amados. Bueno y sano, satisfechísimo, ha regresado a la Patria. Esta le vivirá siempre agradecida y no solo por lo que, en tiempos difíciles, bélicos, hizo por nosotros y por lo que, incansable, luchando «contra viento y marea» está trabajando, en nuestra gloriosa paz, para hacer viable nuestro vivir espiritual y material. Hoy no vamos a recordar esto que tenemos muy presente siempre. Volvamos los ojos al mundo que nos circunda. Unos pueblos, como el querido Portugal, derramando sus ardientes simpatías en torno a nosotros; otros, ingratos a nuestro luchar cruento e incruento contra el enemigo número uno de la civilización cristiana, procurando el aislamiento del pueblo español, para que sin medios de vida se rinda cobarde a los pies de la maldad universal.

Franco, el prudente gobernante, cuya acertada visión política internacional la reconocen ya hasta sus mismos enemigos, se cuida muy mucho de salvar a España en el exterior de donde nos puede venir el auxilio económico que nos es preciso para hacer eficaz el colosal esfuerzo que el obrero hispano realiza en los cuatro puntos cardinales. ¿Quién podrá referir su labor incansable en este aspecto tan importante del vivir nacional? Colofón insigne de éste haber franquista en su viaje de triunfo en la nación hermana: Paladín de paz ha sido en ella acogido a la manera hidalga, nunca desmentida, de los nobilísimos hijos de Portugal.

¡Dios y la Santísima Virgen de Fátima amparen a la honrada nación lusitana, con su Presidente general Carmona y el ilustre jefe de su Gobierno Oliveira Salazar. El Señor y la Santísima Virgen del Pilar protejan, como hasta aquí, al cristiano, al patriota Caudillo de España!

Salida de Lisboa

El Caudillo, acompañado del primer ministro portugués señor Oliveira Salazar y escoltado por las fuerzas motorizadas de la Guardia Nacional Portuguesa salió del palacio de Querub, dirigiéndose al aeródromo por las calles en las que estaban formadas las unidades de la guarnición de Lisboa. Cuando llegó la comitiva oficial, al citado lugar, a la que se rindieron los debidos honores, se hallaban ya en él el Presidente Carmona, todos los ministros del Gobierno, el cardenal patriarca, autoridades y muchas personalidades, tanto de Portugal como de España. Entre estas se hallaba la oficialidad de los barcos hispanos anclados en el Tajo.

Palabras de despedida del Jefe del Estado Español

El Caudillo saludó a las personalidades portuguesas en un salón decorado con banderas de España y Portugal, y después, por un camino alfombrado con flores de los colores nacionales españoles, pasó a la pista del aeródromo, acompañado siempre del mariscal Carmona. En la misma pista acercaron a Su Excelencia los micrófonos de la emisora nacional portuguesa, y el Generalísimo pronunció unas palabras de despedida para el pueblo portugués y de agradecimiento a su jefe, el mariscal Carmona, Gobierno y pueblo. Seguidamente le fué acercada a Su Excelencia una escalera adornada también con flores de los colores nacionales, y el Caudillo subió por ella al avión tetramotor español, seguido de los ministros de Asuntos Exteriores, Marina y Aire, de los dos embajadores y de una representación de la Casa Militar.

Entre aclamaciones, el avión se pone en marcha

A las diez de la mañana entre los aplausos de la multitud y los gritos de «¡Franco, Franco Franco!» y después de despedirse de nuevo de todas las autoridades y personalidades que concurrieron al aeropuerto para despedir al Caudillo de España, el aparato que conducía al Generalísimo español, despegó del aeródromo.

Complemento de información

N. de la R. Completamos nuestra información—publicada ayer—de la llegada del Caudillo a Madrid con los siguientes datos:

Palabras del Caudillo en Barajas

El Generalísimo, una vez en el aeródromo de Barajas y ante los aplausos de la multitud, pronunció las siguientes palabras:

«Españoles: Os traigo el abrazo de la nación hermana de Portugal, que nos recibió con todo cariño, la efusión y el corazón que tienen nuestros hermanos ibéricos. Un país magnífico, en paz, que ha hecho su revolución nacional y se muestra al mundo como un país organizado, digno y extraordinario.

Todo nuestro cariño y nuestra gratitud para el pueblo que de esta forma nos acogió. ¡Arriba España! ¡Arriba Portugal!

El aparato en que viajó el Caudillo pertenecía a la compañía «Iberia» e iba tripulado por su personal, con los pilotos Ansaldo y Menéndez.

Ante el Palacio Nacional

Salió Franco del aeródromo con el presidente del Consejo del Reino, terminando el primer recorrido de su coche en la plaza de la Independencia, donde, habiéndosele entregado por el alcalde la vara de alcalde de la capital, en unión de éste y en coche descubierta a través de las calles madrileñas repletas de un gentío enorme que le vitoreaba.

Ante el Palacio de Oriente

Delante de su fachada aparecían gallardetes con banderas nacionales. Los edificios inmediatos, así como todos los de las vías que recorrió la comitiva oficial, lucían colgaduras y banderas. El aspecto de la plaza, impresionante. Los vitores ensordecedores. El Generalísimo de pie en su automóvil, contestaba a las aclamaciones del público. Millares de pañuelos se agitaban saludando. Una banda de música interpretó el Himno Nacional, oyéndose salvas de Artillería.

El coche del Caudillo se dirigió a la plaza de la Armería. Al descender del automóvil el jefe del

El Generalísimo, vitoreado por el pueblo madrileño, le dirige palabras de enardecido patriotismo en el aeródromo de Barajas y en la Plaza de Oriente

DECLARACIONES DEL PRIMER MINISTRO PORTUGUES A LA PRENSA

Estado, fué recibido por numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

El Caudillo penetró en Palacio, y fué saludado por los miembros del Consejo de Regencia, don Esteban Bilbao y teniente general Ponte; jefe interino del Gobierno y ministro del Ejército, general Dávila; miembros del Gobierno, capitán general y generales y jefes del Ejército.

El Generalísimo, antes de subir a sus habitaciones, devolvió al alcalde de Madrid la vara de alcalde.

Palabras pronunciadas desde el balcón de Palacio

Ante las constantes aclamaciones de la multitud, Su Excelencia se vió obligado a asomarse al balcón central del Palacio Nacional. Al advertir el público su presencia, una ensordecedora ovación atronó la plaza, mientras infinidad de pañuelos se agitaban al aire. El Caudillo saludó sonriente. El público siguió en sus aclamaciones, y ante las insistentes muestras de entusiasmo, el jefe del Estado se dirigió al pueblo madrileño, diciéndole:

«Gracias por vuestro entusiasmo, que pone una rúbrica al de nuestros hermanos portugueses en este viaje glorioso, triunfal, por tierras de Lisboa, donde sentimos el corazón de los portugueses palpitar al unísono del nuestro, donde hemos visto... (los gritos de la multitud le interrumpen)

Declaraciones del jefe del Gobierno portugués

LISBOA, 27.—El presidente del Consejo de Ministros, doctor Oliveira Salazar, recibió a los periodistas españoles que han venido a Lisboa con ocasión del viaje del Caudillo, así como a los periodistas de la misma nacionalidad acreditados en la capital lusitana. La visita se realizó en el antedespacho de la Presidencia del Gobierno y acompañaba al doctor Oliveira Salazar el coronel Esmeraldo de Carvalho, jefe de Protocolo del ministerio de la Guerra.

Entre los periodistas españoles figuraban el académico don Eugenio Montes, don Ernesto Giménez Caballero, el director de «La Vanguardia» de Barcelona, Luis de Galinoga; director de «Arriba», don Ismael Herranz; director de la agencia Efe, don Pedro Gómez Aparicio; director de la agencia Logos, don Manuel Vigil; director del No Do, don Joaquín Soriano, y jefe de Programación de la Radio Nacional de España, don Enrique Thomas de Carranza. Los periodistas iban acompañados del agregado de Prensa en la Embajada española en Lisboa, don Javier Martínez de Bedoya, y fueron presentados al jefe del Gobierno por el director del Secretariado Nacional de Información, don Antonio Ferró, y el jefe de los servicios de la prensa nacional de dicho Secretariado, doctor Alvaro Tabares de Almeida.

La entrevista fué extremadamente cordial. El doctor Salazar

donde hemos visto un pueblo levantado como el nuestro en paz y en orden constructivos y donde hemos sentido el calor de ellos y de todas las clases sociales. Y ahora, grita con nosotros: «¡Arriba España! ¡Arriba Portugal!»

Terminado su saludo, el Caudillo, entre las aclamaciones de la multitud y los gritos de «¡Franco, Franco!», se retiró al interior del Palacio.

Como la multitud no cesaba en sus aclamaciones, el Caudillo salió nuevamente al balcón para agradecer las demostraciones de entusiasmos.

Salida para El Pardo

A las dos de la tarde, el jefe del Estado abandonaba el Palacio de Oriente, dirigiéndose, en un coche cerrado, en unión del jefe de su Casa Militar, teniente general Martín Alonso, a su residencia de El Pardo. El público que aún permanecía estacionado le aplaudía con entusiasmos.

Salida de la Escuadra española del puerto de Lisboa

Han zarpado del Tajo los tres cruceros y seis destructores que habían llegado al puerto de Lisboa. Fueron despedidos por las autoridades navales portuguesas, habiéndosele entregado al almirante Moreno, en nombre del ministro portugués, un artístico objeto de plata labrada, ofrenda de la Marina portuguesa.

estrechó la mano a cada uno de los visitantes, para algunos de los cuales tuvo expresivas palabras de afecto al reconocerles. Rodeado de los periodistas, se inició un diálogo sencillo y sin protocolo de ninguna clase, en el cual el jefe del Gobierno mostró su extraordinaria simpatía y dotes de gran conservador.

Discurso de gran altura y trascendencia

Preguntó a los visitantes qué impresión les había causado la ceremonia de Coimbra, y al mostrar los periodistas su gran entusiasmo por dichos actos, expresó el sentimiento que le había causado el no poder haber ido a Coimbra por obligaciones ineludibles e inaplazables. A continuación hizo un encendido elogio de las palabras pronunciadas por el Generalísimo en la comida universitaria. «No fué un simple brindis—dijo—sino un verdadero discurso de gran altura y trascendencia. En nuestras Universidades, como en las Universidades españolas, está formándose una juventud, que es la que ha de salvar a Occidente, como muy bien subrayó el Generalísimo en su discurso.

Don Eugenio Montes explicó que, en realidad, el significado del acto de Coimbra había sido interpretado por muchos como una legitimación jurídica del Movimiento español. supuesto que una de las más viejas Universidades del mundo, de un país independiente

y autónomo, había concedido espontáneamente el máximo honor, con la investidura de doctor «honoris causa», al jefe del Movimiento español, doctorado preclaramente en la Facultad de Derecho. El doctor Oliveira Salazar asintió a estas manifestaciones del escritor español.

Derivó luego la conversación al viaje de regreso de Coimbra y a su paso por el santuario de Nuestra Señora de Fátima, donde se desarrollaron actos de gran emoción religiosa. El jefe del Gobierno añadió que, efectivamente, aquel paisaje maravilloso había servido de cuadro a un acto muy sentido. En este sentido dijo que se habían expresado ante él el Generalísimo y su esposa. También le dijeron que les había entusiasmado el recital de versos de la señora Couto de Viana y la espontánea ofrenda de presentes de cada región que se les había hecho.

Al mostrarle los periodistas la satisfacción con que habían visto en todas partes el entusiasmo del pueblo portugués ante la presencia del Caudillo, el doctor Salazar

subrayó la espontaneidad del sentimiento luso, y agregó que el éxito del viaje lo tuvo siempre por descontado, «Si algo me preocupó, solamente fué el tiempo, pero ya han visto que también ha contribuido al esplendor de los actos».

Preguntando si había estado en Madrid, dijo que antes de pertenecer al Gobierno había visitado la capital de España, Toledo, Avila y otras ciudades artísticamente españolas, pero que después no había estado más que en la conferencia que sostuvo con el Generalísimo en Sevilla con motivo del Pacto Ibérico. Añadió que recordaba con nostalgia aquella visita y, sobre todo, el Museo del Prado y las horas que permaneció estacionado en la sala de Velázquez ante lo maravilloso de sus obras.

La conversación duró media hora, y al término de la cual los periodistas, en términos de cariñosa amistad, se despidieron estrechando la mano del ilustre gobernante en nombre de cada una de las entidades que representan y de la prensa en general.—EFE.

Jefatura Provincial del Movimiento AVILA

El próximo día 29, Día de los Caídos, a las 11 horas de la mañana en la Iglesia de San Juan, tendrá lugar una misa rezada, organizada por la Jefatura Provincial del Movimiento.

A continuación de este acto se depositarán coronas ante la Cruz de los Caídos.

Acto seguido tendrá lugar en el Teatro Principal la conmemoración del Día de la Fe, donde el jefe Provincial dará lectura al discurso fundacional.

Se invita a estos actos a todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y al vecindario en general, teniendo señalada obligación de asistencia los miembros de la Guardia de Franco.

El jefe Provincial del Movimiento.

Voces americanas pidiendo la ayuda yanqui a España

NUEVA YORK, 27.—El ex director general de Correos de los Estados Unidos, J. Farley, que ha regresado a bordo del trasatlántico «América» ha declarado: «Creo que nuestro Gobierno debe reanudar las relaciones diplomáticas normales con España. Los españoles no comprenden por qué no les ayudamos, siendo España la única nación de Europa definitivamente opuesta al comunismo». Expresó que éste ha sido su segundo viaje a España, y recordó que hizo su primera visita hace un año. Agregó que «España es un país europeo que está combatiendo al comunismo. En ella podemos contar con que tendremos completo apoyo ante cualquier conflicto».

El miembro de la Cámara de Representantes J. Murphy, que también ha visitado a España durante su viaje por Europa, ha abogado no sólo por el restablecimiento de las relaciones diplomáticas normales con España, sino que se conceda un préstamo de 400 a 500 millones de dólares. El dinero será utilizado en comprar equipos ferroviarios, maquinaria

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 13,2.
Mínima, 6,3 bajo cero.
Del momento, (seis y media de la tarde), 10,7.
Viento, calma.

SEGUROS

Entidad trabajando todos los ramos, desea representante en capital o pueblos, o zonas importantes provincia de Avila. Para entenderse directamente con Dirección Madrid. Absoluta reserva durante negociaciones. Dirigirse Apartado 533. Madrid.

La Batalla del Trigo *¡Din...! ¡Don...!* tiene un lema: **PRODUCIR MAS!**

Ante la nueva orientación que el Gobierno del Caudillo ha dado a la política triguera, propugnada por el Sindicato de Cereales, las Cámaras Oficiales Sindicales Agrarias y las Hermandades, el jefe nacional del Sindicato de Cereales ha hecho unas interesantes manifestaciones, expresando en primer lugar, en nombre de los agricultores españoles, el agradecimiento del campo cerealista español al Gobierno y muy especialmente al excelentísimo señor ministro de Agricultura, tanto por el interés y la forma con que ha sabido orientar la nueva disposición, como por el cariño y la comprensión con que acogió las conclusiones que le fueron entregadas por dicho Sindicato.

La medida recientemente aprobada en Consejo de ministros, siendo España principalmente agrícola, afectará al total de los agricultores cerealistas, pues que no solo se acogerán a ella los que actualmente cultivan trigo, sino que al considerar beneficiosa la

disposición, lo sembrarán también aquellos otros que habían dejado de hacerlo.

En todo el campo español ha sido acogida la medida gubernamental con gran satisfacción, pues aunque no contiene la totalidad de sus aspiraciones, se abre un cauce eficaz y seguro para la total normalización de la producción triguera. Es medida, además, que ha de reflejarse en otros cereales, cuya producción había ciertamente aumentado ya por aplicarse a ellos desde algún tiempo a esta parte un régimen de mayor libertad.

Podemos prometernos los cálculos más optimistas en cuanto a la incorporación de trigo al mercado. Haciendo el cálculo sobre la cosecha obtenida en 1949, que es aproximadamente de unos veintiseis millones de quintales métricos, puede contarse con la incorporación de unos seis millones de quintales métricos de trigo a la legalidad, así como también con la desaparición del mercado negro, dadas las facilidades y beneficios que la medida gubernamental reportará a todos los sectores sociales.

Se impone, pues, el aumento de producción triguera. En nuestra provincia reina un ambiente favorable al incremento de la siembra y así se deduce de las conclusiones de esa reunión de alcaldes y jefes locales de las Hermandades de Labradores y Ganaderos de nuestras tierras llanas, de par llevar, bajo la presidencia del jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, don David Herrero Lozano.

El premio han de tenerlo los agricultores en la cosecha misma; pero la disposición del Gobierno sobre el excedente de la entrega de los cupos forzosos del tigo no ha olvidado el amoroso detalle del estímulo pecuniario: tiende a conseguir una mejora en el rendimiento premiando así los desvelos que cuesta una producción cuidada y eficaz, invirtiéndose en premios del Estado a los agricultores cerca de doscientos millones de pesetas.

Vacunación antituberculosa

En el Instituto Provincial de Sanidad, de nueve y media a diez y media, los lunes.

Deben acudir todos los recién nacidos, antes de cumplir los 15 días, así como los niños mayores, adolescentes y adultos expuestos al contagio.

Absolutamente gratuita.

ABULENSE:

Contribuye a la suscripción abierta por la Jefatura Provincial del Movimiento en pro de los damnificados de Cumbres Viejas (Canarias). Cumplirás como cristiano y hardá Patria.

Peletería Germana

Abrigos moutón, garras, curtidos, tintes. Bola, 13. Madrid.

Camiones G. M. C.

Se venden dos de 25 caballos, calzados con rueda 36 x 8 Firestone y Michelin. Urge venta por ausencia. Publicidad ANUNCIE. Santiago, 15. Valladolid.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

El mundo de las campanas

Una docena de bronce presiden desde la Catedral la vida de los campanarios abulenses

Un reportaje de RAFAEL GOMEZ MONTERO.

Hay algo misterioso en el mundo de las campanas. Aún me parece mentira que sean los mismos bronce, esos que vuelan alegremente en repique de gloria en las fiestas de Santa Teresa y los que lloran roncós en la noche de ánimas.

Y sin embargo son los mismos. Los mismos bronce, hechos sonar por las mismas manos campaneras.

Su mundo, es un mundo lleno de sonoridades y de silencio, a la vez.

Si en alguna ocasión subisteis a un campanario, habréis observado—cuando la tranquilidad reina—que todo es silencio, que las campanas unidas, guardan en el fondo de su caverna, la voz de su entraña, una entraña broncoada a la que arranca gemidos el badajo, que duerme como un péndulo que espera su despertar, para golpear las paredes.

Si subisteis cuando estaban tocando, su voz—portadora de mensajes al pueblo—os habrá hecho ensordecen, y habrá estado silvando mucho rato en vuestros oídos el tintineo de sus lenguas.

Bien saben ellas, que cada octubre, cuando tuvieron que anunciar las fiestas, o en otras ocasiones, que pregonaron una buena nueva, su alegría se transmitió a la ciudad, rezando y cantando a un tiempo desde todos los campanarios de Avila.

Cada campana tiene su vida propia, una vida cargada de historia. Y hasta fueron bautizadas, con sus padrinos y todo.

El campanero—que ya las conoce—entabla con ellas un coloquio, allá arriba, en el nido de piedra, hecho bronce, porque todo allí tiene reflejos y sonidos metálicos; hasta la voz del campanero o el arrullo de las palomas, al chocar en el hueco de las campanas.

Hasta no hace mucho tiempo, en la noche de ánimas, todos los campanarios de la ciudad, velaban el sueño de los abulenses durante toda la noche, tocando a muerto en un doblar continuo, llorando, mientras los campaneros y monaguillos que se turnaban, comían castañas asadas y bebían buen vino para pasar la noche.

Allí se contaban muchos cuentos de ánimas y leyendas de apariciones, mientras la ciudad dormía sumida en la tristeza macabra de noviembre.

Las campanas de Avila, las que tantas veces hemos oído sonar, pertenecen a este encantado mundo de bronce.

Todas, absolutamente todas, conocen este secreto misterioso de las espadañas.

Pijaos mañana, cuando en las primeras horas del alba, comienzan a despertar a matines a las monjas de la Encarnación o a las de Gracia. O en ese momento apacible del atardecer, cuando en la alta torre de Santiago, sobre el barrio morisco, suenan las oraciones en la hora de Angelus.

El campanario de la Iglesia Mayor

Entre todas las campanas de Avila, destacan las de la Catedral. La mayor, se llama «San Segundo» y vuela sus sonos al poniente, unos sonos muy graves que quedan siempre flotando en el ambiente en una vibración continua.

Hay otra que se llama «San Cristóbal», y después están la «María Teresa» y «María Sonsoles», juntas mirando al Palacio del Rey Niño.

Dos llevan los nombres de sus fundidores: «Requeda» y «Gama-

rra», y «los clarines», dos campanillos con sonido de esquillas finas. Junto a ellos está la «Platera» que la llaman así, porque lleva una considerable aleación de plata.

Más arriba, en la última espadaña, entre las almenas de la torre, además de las dos campanas del reloj, está el célebre «Cimbalillo», el clarín que despierta a la ciudad volteando durante quince minutos, mientras llama a coro a los canónigos del Cabildo.

El «Cimbalillo», cedió su nombre hace muchos años, a un periódico de la ciudad.

El Zumbo

La campana gorda de la parroquia de San Juan, se llama el «Zumbo».

Los zumbidos fueron escuchados con singular atención, hace muchos años, cuando convocaba a las gentes para algún gran acontecimiento, o lanzaba sus sonos proclamando algún incendio o catástrofe en la ciudad.

En las noches de grandes nevadas tocaba el «Zumbo» a perdidos, y su lúgubre son era el único guía de los caminantes perdidos en el campo.

También el «Zumbo», como el «Cimbalillo» tuvo influencia en la prensa abulense. En el siglo pasado, existió en Avila un semanario festivo llamado «El Zumbo». En la portada aparecía un dibujo representando a un campanero haciendo sonar la célebre campana en la espadaña de San Juan. Y entre sus secciones, había una de crítica municipal bajo el título de «Zumbidos».

La campana de San José

Esa campana pequeña que suena al amanecer, es la de las monjas de las Madres. Una campana pequeña, colocada allí por Santa Teresa, cuando fundó el Monasterio, a costa de innumerables esfuerzos.

Su llamada a coro, es una señal horaria en la ciudad, señalando el comienzo de un nuevo día que nace.

Fray Julián y las cigüeñas

Fray Julián y las cigüeñas que anidan en la torre del Real Monasterio de Santo Tomás, saben hablar con sus campanas.

Una vez lloraron bajo las bombas rojas, y dos por las llamas que asolaron el gótico edificio.

En dos ocasiones las hemos visto tañer con solemnidad extraordinaria. Una cuando el Monasterio fué convertido en Academia Castrense en la Cruzada Nacional. La otra, una tarde triste de otoño para enterrar a un padre dominico que murió en aquel claustro.

...Y Fray Julián sigue allí, con sus cigüeñas y sus campanas, llamando a coro a los monjes que guardan la Sagrada Forma del Niño de la Guardia y las cenizas del Príncipe Don Juan.

Estas y otras muchas campanas, forman el mundo de los campanarios abulenses.

A más de un forastero he visto contemplar el momento del Angelus, en Avila, donde las campanas tienen un sonido tan íntimo, que su voz llega hasta nosotros, portadora de mensajes, todos ellos mensajes distintos: De romería si suenan las de Sonsoles, a muerto si es la de Santa María de la Cabeza, o al Rosario de la Soterraña si suena la esquila pequeña colocada sobre la imagen de la Virgen de la Guía.

Toda esta vida, de los campanarios abulenses, de tantos y tantos campanarios, de Conventos y Pa-

Sección religiosa

Día 29. Sábado.—Santos Narciso en Gerona, Maximiliano; Eu sebia.

La misa y oficio divino son de Santa María in sabbato, con rito simple y color blanco.

Nuestro Señor Jesucristo Rey

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra solemnemente en homenaje a Nuestro Señor Jesucristo Rey.

Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo canónigo lectoral, ejercicio propio del triduo, bendición y reserva.

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos dedica solemne novena en honor de San Pedro de Alcántara, el contesor de la Santa que tanto la estimuló en sus trabajos.

A las cinco de la tarde, todos los días, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio de la novena, bendición y reserva

Mes del Santo Rosario

Mosén Rubí.—Todos los días a las siete de la tarde, rosario y bendición.

—Siervas de María.—Por la tarde, a las ocho, se reza el Santo Rosario.

Luz fluorescente

Montaje, conservación y repuesto

Catalino G. Montalvo

ESTRADA, 2
Teléfono 457 AVILA

Publicidad AVIL

Vida económica nacional

Producción y consumo de carbón

Resulta difícil conseguir que nuestra producción carbonera se eleve por encima de los 12 millones de toneladas. Unas cuantas toneladas más sobre esos 12 millones ha sido la producción de 1948, según datos del Ministerio de Industria y Comercio, después de añadir a la producción de las minas las 200 000 toneladas que han sido conseguidas «lavando» los cienos de los ríos carboneros. Como siempre, la hulla ha representado la cifra más elevada, con 8,9 millones de toneladas. La antracita no ha pasado de 1'4 millones y el lignito de 1'39. Seguramente en el año actual subirá mucho más la producción de lignito, a consecuencia de su utilización para hacer marchar las nuevas centrales térmicas, que quemarán este combustible. La producción de antracita pudiera subir más, y seguramente subirá más por la misma causa, la quemazón de sus menudos en las centrales térmicas, que también utilizarán este combustible, en las zonas antraciteras.

Habremos de esperar algunos años para aumentar la producción de antracita en las nuevas minas, ya que su puesta en producción se halla dificultada y agravada por las escasas posibilidades de ampliación que tiene el transporte ferroviario en algunas regiones ricas en antracitas.

Parecía que iba a ser más fácil conseguir nuevas ampliaciones en la producción carbonera, pero no hay forma de sacar de su atolladero a los mineros del carbón, que están animados sobradamente a producir más, pero que hasta ahora no han encontrado en un precio justo y ventajoso los nece-

sarios estímulos. Por otro lado es un problema poco menos que insoluble el de aumentar los centros de obreros en las minas. Y más que de aumentar, de consolidar su permanencia en las zonas carboníferas. Aparte de que tan poco es tan fácil conseguir un aprovisionamiento total, tanto industrial como humano para las necesidades de las minas. El equipo de las minas tampoco encuentra solución, porque en cuanto hay que recurrir a la importación de máquinas o de elementos de equipación industrial, siempre se tropieza con el insalvable inconveniente de las divisas.

No es fácil conseguir un aumento de esas toneladas de nuestra producción. Y como los 12 millones de toneladas son escasos para nuestro consumo interior, hubo de recurrirse a la importación extranjera para cubrir el déficit. En el pasado año de 1948 las importaciones de carbón extranjero han subido hasta un millón de toneladas, con lo que el mercado consumidor interno ha podido contar la cantidad de trece millones de toneladas de carbón para cubrir sus necesidades.

Hay que tener en cuenta que habrá que ir a un decidido aumento en la producción total, ya que, solamente las centrales térmicas han superado el millón de toneladas en su consumo anual. Y seguramente este consumo adicional subirá hasta los dos millones. Afortunadamente, estos nuevos consumos reducirán el aprovisionamiento de otras industrias.

En general, esta producción de 12 millones de toneladas, se distribuye así entre los principales consumidores: los ferrocarriles, tres millones de toneladas; la industria siderúrgica, dos millones doscientas mil toneladas; las centrales termoeléctricas, un millón cien mil toneladas; en la marina mercante, de guerra y pesquera, casi un millón de toneladas; las fábricas de aglomerador, casi otro millón, y, en último término, los cementos, con seiscientas mil toneladas.—A. Sp.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

AVE-SANIL

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en

pedra de granito y mármol

PASO DE LA ENCARNACION.

Carretera del Camerario. — AVILA



Apuntes patobiográficos sobre Chopin

Por el Dr. JESUS GALAN.

III

El dolor del exilio

El último gran dolor que movió tantas veces su inspiración exaltándola hasta el delirio fué su infinito amor a la Polonia oprimida y esclavizada. Durante aquellos primeros meses de soledad en París, y luego más tarde, tuvo tiempo de evocar las añoranzas de su infancia y los primeros años de su juventud, quizás los únicos felices de su vida, aquellos en que aun no había comenzado a evolucionar la tuberculosis en su frágil organismo y, niño precoz en su sublime arte, triunfaba delirantemente en los salones de las mansiones aristocráticas de Varsovia, poblados de princesas, que para él semejaban hadas encantadoras de un mundo fantástico. Y para colmo de tanto ensueño la aparición de la figura bella, bondadosa y atractiva de Constanza que le hace escribir: «ya he encontrado mi ideal».

¿Qué duda cabe de que una muy buena parte de sus composiciones—polonesas, valsas, estudios—se inspiraron en el transido dolor que en el exilio le producían las noticias espeluznantes que llegaban de la infeliz Polonia? Dicen sus biógrafos que el «Estudio en do menor» es una composición que refleja la horrible angustia que en su ánimo produjo el conocimiento de las verdaderas matanzas que por aquel tiempo se llevaban a cabo en Varsovia, por el invasor de siempre.

«Tú esparcirás los ritmos de la patria por todo el mundo», con esta frase le despidieron sus amigos en las puertas de la capital polaca, al entregarle la arqueta de tierra, cuando emprendió el viaje al exilio. Y, efectivamente, él cumplió con creces la profecía. «En Chopin, el jugo nacionalista y popular que nutre su obra alcanza dimensiones universales. Ni el propio Coszinsko hizo más con las armas por su patria que Chopin con el piano», escribe con acierto Fermín de Iruña.

Y es que Chopin ha dado rienda suelta tumultuosamente, en su breve existencia, a la exteriorización dolorosa de su vida enferma física y espiritualmente. En lo físico la implacable tuberculosis evolucionando con alternativas y hostigando su ya exaltada imaginación lenta, pero irremisiblemente. En lo psíquico con su espíritu saturado de nostalgias y melancolías. Encajado todo ello en un temperamento

constitucional cuya forma biotipológica, ya aludida anteriormente, corresponde en su aspecto psicológico al *longilíneo hiposténico* de Pende: hipersentimental, romántico, melancólico con tendencia esquizoide y carácter casi nunca concreto y realista. Esto unido al ambiente super-romántico de la época cuyo símbolo, o alcalóide, puede considerarse al sentimental Chopin, (por esto nos extraña que en un interesantísimo artículo publicado recientemente en este periódico por el señor Samaniego manifieste que no cree en el romanticismo de Chopin) como en España lo es, un poco más tarde, Gustavo Adolfo Bécquer, otro hiperemotivo tuberculoso, con quien tanta similitud en todo presenta el compositor polaco; unido todo, repetimos: temperamento psicofísico, enfermedad tuberculosa, sufrimientos amorosos, dolor del exilio exacerbado por el martirio de la patria, ambiente romántico... producen la personalidad característica de Chopin traducida en sus gentiles y melancólicas composiciones saturadas de ternura y de dolor, que hacen vibrar con estremecimientos conmovedores a los espíritus más duros e insensibles. A este propósito, cuentan que Lenin huía cuando escuchaba ciertas composiciones musicales. ¿Por qué?—le preguntaban—, y él respondió una vez profundamente emocionado: «Porque es preciso aplastar millares de cabezas y oyendo a Chopin se siente el deseo de acariciarlas».

Creemos haber cumplido un deber de gratitud hacia el genial compositor, dedicándole este modesto estudio evocador, en estos días en que se cumple el centenario de su muerte (en la madrugada de un diez y siete de octubre), muerte sinceramente cristiana, como no podía menos de ser en un espíritu tan elevado, rodeado de sus íntimos compatriotas, en su mayor parte, y discípulos de su arte, presidiados por la confortadora presencia del sacerdote que le otorgó los Sacramentos y le leyó la recomendación del alma.

Y todavía el genio antes de abatir el vuelo definitivamente, entre sudores y jadeos y agonía, nos da una muestra de su delicadeza espiritual al pedir a la Condesa Potocka, que se hallaba presente, que cantara una oración a la Virgen. Y en homenaje al moribundo salen de su maravilla de garganta las notas temblorosas y aullantes de un Ave María. «Qué hermoso, Dios mío, qué hermoso!», balbucea aún el agonizante en su delirio final...

El origen de la tiranía

Por J. P. DE LA PUENIE LLOVERA.

Desde los tiempos más remotos de la antigüedad existe este fenómeno político conocido por tiranía. Parece ser, sin embargo, que el origen etimológico del vocablo, aunque algunos investigadores lo fijan en Grecia, hay que buscarlo en Lidia. Era el pueblo lidio un estado eminentemente comercial que se dedicaba a hacer de intermediario entre la Hélade y Asia Menor. Ya de por sí constituye un detalle significativo el que la palabra «tiranía» aparezca por vez primera en un estado de mercados. Mas lo que resulta definitivo al par que revelador, es la coincidencia histórica de la acuñación y emisión de metales preciosos amonedados con la instauración en Lidia por el usurpador Gyges de un nuevo sistema de gobierno personal basado en el poder absoluto del gobernante o grupo de gobernantes (plutocracia). Reza, además, la leyenda, que el tal Gyges apropióse de un yacimiento aurífero de extraordinario valor; no sabemos hasta qué punto puede ser digna de crédito aquí la leyenda, pero habremos de convenir en que a veces lo legendario acusa mejor sentido histórico de una época que la misma historia. La trinidad, estado mercantil, señorío sobre una mina aurífera y acuñación de monedas, presenta una relación directa con la implantación del régimen tiránico de Gyges en Sardes. Es decir, desde un principio, la Economía, más que ciencia, más que acervo de orden privado, defínese como Poder.

No importa que con anterioridad existieran sistemas de gobierno más o menos similares con el que nos ocupa; el hecho incuestionable es que al nacer la palabra «tiranía» en un momento dado de la historia del pueblo lidio, precisamente al acuñarse las primeras monedas de metal precioso, consagróbase ya su acepción típicamente crematística. A partir de entonces, profundizando en los diversos ciclos históricos con objetividad, pese a ciertas apariencias engañosas, no puede desvincularse el término «tiranía» de la Economía Política.

Cabe pensar que la dinastía reinante en Lidia desde el 687 antes de J. C., constituiría una especie de monopolio para la acuñación y emisión de moneda, y que el celo pertinaz con que procurase

mantener ese privilegio frente al resto de sus conciudadanos, daría lugar al mando despótico. O sea, el fenómeno político de la tiranía obedeciendo a causas económicas.

Hoy en día, el poder económico rara vez ostenta la jefatura política, de ahí que muchos crean sinceramente en la independencia del poder político. Pero la realidad es muy otra. Bajo el ropaje democrático de los órganos representativos al estilo rousseauniano y a pesar de la fórmula demagógica de Lincoln: «gobierno del pueblo para el pueblo», la verdad demuestra que una plutocracia capitalista, desde un distrito bancario, es quien gobierna el mundo.

Y lo triste del caso es que la reacción frente a tamaña opresión se caracteriza por un movimiento de signo contrario, pero también específicamente económico: el comunismo. Como si en la actividad económica o industrial estuviera el remedio a los sempiternos achaques humanos. La Economía Política juega un papel importante en el Estado ideal, pero armizada y conjuntada con otras disciplinas; y presidiendo en el granaje total, un sentido espiritual de la vida, ese sentimiento religioso que hace duraderas las grandes empresas.

La auténtica tiranía no es la del déspota violento y avasallador, pero en definitiva un histrion más de no venir su actuación respaldada por una potencialidad económica, sino la sutil e hipócrita de quienes gobiernan para la galería, obedeciendo la pauta señalada por los grandes focos financieros, cuyo lema es estrangular a la humanidad con lazo de seda, proclamando a los cuatro vientos los Derechos del Hombre.

Acude a las puntas de la pluma el personaje Pío Cid, creado por la fantasía intencionada de Gantivet. Pío Cid, sin dar la cara, sin llegar a ser el monarca nominal de los mayas—lo que acarrearía ciertos riesgos fácilmente previsibles—, rige de hecho los destinos del pueblo desde su puesto de Juez Supremo, acatando siempre los deseos de la plebe, que refrenda con su firma y autoridad, y creando en el país la moneda de curso legal en forma de recortes circulares de piel. Naturalmente, reservándose el privilegio de la emisión. Es decir, una de cal y otra de arena.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Concurso que convoca la Regiduría General de Cultura de la Sección Femenina para premiar la mejor selección de obras destinadas a nuestras bibliotecas de Sección Femenina y Juventudes

Se establecen tres premios en lotes de libros destinados a premiar los tres trabajos mejores, valorados en 2.000 pesetas, 1.000 y 500, respectivamente, debiendo atenderse a las siguientes normas:

- 1.º El número total de obras no ha de ser menor de 200 ni mayor de 300 por cada uno.
- 2.º Los autores han de ser con preferencia españoles.
- 3.º Se hará constar título, autor, editorial y fecha de cada obra citada.
- 4.º Las obras habrán de citarse con una breve reseña, indicando índole del asunto.
- 5.º Las selecciones se harán por edades, correspondientes a las siguientes categorías:
 - a) Margaritas, hasta los 11 años.
 - b) Flechas, de los 11 a los 15 años.
 - c) Flechas Azules, de los 15 a los 17 años.
 - d) Lecturas propias para lectoras de 17 a 21 años.
 - e) Lecturas propias para lectoras de 22 a 25 años.
 - f) Lecturas propias para lectoras de 25 años en adelante.
- 6.º Todas las obras relacionadas de tipo recreativo y educativo, deben tener un fondo moral y aleccionador.
- 7.º Todos los trabajos deberán entregarse en la Regiduría Central de Cultura de la Sección Femenina, Almagro 36, Madrid.
- 8.º El plazo de presentación terminará el día 1.º de Diciembre y no antes como se anunció, ya que se ha ampliado el plazo hasta dicha fecha.
- 9.º Los trabajos serán examinados por un Jurado, formado al efecto que dará el fallo en la fecha que se anunciará próximamente.
- 10.º En el caso de que los trabajos presentados no reúnan las condiciones exigidas, se declarará al concurso desierto.
- 11.º Se advierte a los posibles

AVILA G. F.

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los señores socios de número, que han solicitado o soliciten abono para asientos en Tribuna, para la actual temporada, que la adjudicación de los mismos se llevará a efecto respetando, en todo lo posible, el orden de petición, para lo cual al efectuar la solicitud se les proveerá de un boleto en que consta el número de orden de inscripción.

A partir del día 31 del actual dará comienzo la expedición de Tarjetas de Abono, en la proporción de veinticinco diarias; es decir, el día 31 se despacharán las de los poseedores de los boletos correspondientes a los números 1 al 25; el día 2 de Noviembre a los números 26 al 50 inclusive; el día 3 a los números 51 al 75, y así sucesivamente.

Las horas fijadas para el despacho son de 8 a 10 de la noche en el «Bar Novelty». Suplicamos a los solicitantes la máxima puntualidad a fin de que puedan hacer uso del derecho de preferencia que les da el número de orden de inscripción ya que a las 8 y 30 minutos (después de media hora de cortesía como observarán) se procederá a la expedición de las tarjetas guardándose para ello el orden de inscripción de aquellos señores que se encuentren presentes, bien personalmente o por delegación. Aquellos que lleguen con posterioridad a la hora indicada anteriormente, guardarán turno por orden de llegada a continuación de los presentes a las 8,30, cualquiera que sea el número que posean.

Esperamos de todos la máxima comprensión y colaboración a fin de evitar incidentes y reclamaciones que deseamos evitar, ya que no nos guía otra mira que la mayor equidad en la adjudicación del asiento.

El abono puede ser satisfecho bien de una sola vez ingresando el importe de todas las mensualidades hasta Junio de 1950 inclusive o bien mensualmente a la vez que el recibo de socio.

En el Club se encuentra a disposición de los interesados un croquis de la Tribuna con todos los detalles de la misma para facilitar el señalamiento del número, zona y fila que deseen ocupar.

La Directiva.

Pérdida perro de raza pequeña color canela y blanco, atiende por «Rosqui». Se gratificará Bar Estación.

Por el mejor porvenir de tus hijos

Puedes asegurarles cómodamente, y sin grandes sacrificios, el capital que les permita un vivir independiente a base de su honrado trabajo: montando una modesta explotación agrícola, o un taller, o un comercio negocio, o sacando el título profesional que corresponda a sus estudios, o costeándose los gastos de boda para la constitución de su nuevo hogar.

Si así lo deseas acude a la Delegación del Instituto Nacional de Previsión y contrata una «Póliza de Seguro Dotal» a nombre de cada uno de tus hijos pequeños, y procura después ingresarles en cuenta de Seguro alguna cantidad, aunque sea de corta cuantía todos los meses.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

concurantes que los trabajos no serán devueltos. 12 Pueden concurrir a este Concurso toda persona que lo desee, sea o no afiliada al Partido.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

COSAS CURIOSAS

Los trovadores

Mucho se ha escrito acerca de los trovadores y del movimiento literario iniciado por ellos, sin que ningún autor haya visto con claridad el verdadero carácter de aquellos errabundos poetas-músicos, cuya cuna fué la soleada Provenza, allá por los siglos VII o IX. La crítica docta nos presenta al trovador como un hombre seriote, dado al estudio y a la meditación, algo intrigante político, y por remate, más amigo de las comodidades del hogar que del goce de la Naturaleza.

Con más certero juicio, el sentimiento popular tuvo siempre al trovador por cosa muy distinta, viendo en él lo que fué en realidad; un héroe novelesco de pies a cabeza. Si: eran trovadores aquellos galanes que, laud a la espalda y estoque al cinto, iban de castillo en castillo y de corte en corte a cantar apasionadas endechas, pasterales y baladas, subyugando corazones femeninos, engendrando odios, despertando celos o removiendo las fibras patrióticas de los pueblos. No eran la vacilante lámpara de la ciencia recogida y solitaria, sino la única luz vivaz y fulgida que alumbró las tinieblas de la incipiente Edad Media.

En aquel crisol literario se fundieron y depuraron todas las antiguas formas de la poesía, surgiendo un nuevo arte que durante más de dos siglos fué la exclusiva sensación estética que conmovió a una sociedad ruda e ignorantisma. Formada ya la escuela de trovadores, solo faltaba que sus adeptos se lanzasen por el mundo difundiendo las dulzuras de la «yaga» ciencia; y fué lo que hicieron los trovadores provenzales.

El trovador procedía siempre de familia aristocrática; era una «cabeza a pájaros» de los tiempos medievales que prefería irse cantando por esos mundos, en busca de sensaciones, a pudrirse mirando las viejas armaduras de sus gloriosos antepasados o a rom-

perse la crisma con moros o cristianos por un quitame allá esas pajas. Y como, por fortuna para ellos, no eran insensibles al venticillo de la ambición mundana, así que su talento les conquistaba la protección de un poderoso, dejábanse empujar hacia la altura de bonísima gana.

De entre las filas de la legión trovadoresca salieron, en efecto, algunos que llegaron a vestir la púrpura cardenalicia y a ceñir la tiara; entre ellos contáronse reyes, príncipes y magnates, privados de monarcas y magistrados de repúblicas. Se ve, pues, que en los trovadores no todo era cantar a las estrellas a campo raso cual Tannhauser, o a las hermosas castellanitas bajo gótica ventana. Eran gente que estaban al plato y las tajadas: a lo espiritual que sublima el alma y a lo sustancioso que entona el cuerpo.

No fué España tierra favorable a la germinación de trovadores, que, por aquél entonces, tenían nuestros compatriotas harto que hacer en dar mandobles para dedicarse a pulsar la blanda lira. Así y todo, mencionan los eruditos como maestro en el arte de trovar a Guillermo de Tudela, Arnaldo «el Catalán», Guillermo de Cervera, el conde de Ampurias, Ponce Barba, Serverí de Gerona, Ponce de Ortafá y los cuatro o cinco trovadores que llevan el apellido Mancha, entre los cuales merece especialísima mención, Ausias, valido y amigo del príncipe de Viena, hijo de Juan II de Aragón.

De los trovadores lemosines llegados a España al ocurrir la florecencia de la poesía provenzal, y que en verdad fueron legión hay uno que ejerció una gran influencia no solo en el desarrollo de la literatura patria, sino en la política de Castilla. Nos referimos al inupradado Bonifacio Calvo que gozó la gran privanza con Alfonso X el Sabio.

Material refractario al fuego

La combinación de un nuevo

material para construir, llamado «Pyrok», con malla de alambre, puede dar lugar a la aplicación de nuevas formas a nuestros hogares, con sus armazones principales terminadas por una fracción de lo que hoy cuestan. El nuevo material se fabrica con cemento Portland, cal y vermiculita (esta última es un tipo de mica, muy abundante en la Comunidad Británica, especialmente en la Unión de Suráfrica y Kenya). En color se parece al yeso ordinario, y puede añadirse a la malla de alambre, por medio de un pistolete de pulverizar, hasta un espesor de 20 cm. Se solidifica en 50 minutos y no hay necesidad de esperar a que seque una capa para aplicar la siguiente, lo que reduce el tiempo requerido para llegar al espesor deseado. También se ha aplicado este material a superficies tales como acero, hierro, planchas de amianto, chapas galvanizadas, ladrillo, cemento, maderas, bloques de arcilla y corcho. La capa pulida final se consigue por medio de una herramienta o aparato vibratorio de pulimentar. Debido a la acción elástica de la vermiculita, el «Pyrok» no se agrieta como el yeso normal, soporta clavos o tornillos y se le puede cortar con una sierra ordinaria. Es impermeable y absorben te, y no hay dificultad en aplicar las pinturas comunes, al aceite y al temple, a una pared de «Pyrok» El nuevo material es, además, refractario al fuego en alto grado.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)

4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas

MÁS DE 3.500.000 DATOS 54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético de comerciantes, industriales, profesionales, etc. de España y Posesiones

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7
Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

COSAS DE AVILA

Llegaron las primeras heladas con independencia de las temperaturas oficiales, amanecieron los tejados blancos de escarcha y los termómetros particulares señalaban una mínima entre 1'5 y 2 grados bajo cero según sus respectivas situaciones. A primera hora para circular por la umbría era necesario taparse el cuello y meter las manos en los bolsillos.

Estas heladas son el primer aviso del invierno. Un aviso exacto del magnífico invierno de Avila. Y decimos aviso exacto porque no obstante la baja temperatura de la sombra, el sol ha brillado rutilante y esplendoroso en medio del azul purísimo de un cielo sin mácula, haciendo llegar sus vivificadores rayos a las calles y a las casas de nuestra ciudad; y estos rayos sin obstáculos, han disimulado de manera sorprendente las temperaturas registradas por los termómetros hasta el extremo de no poder creerse en éstas si no miran con detenimiento.

Tal es el invierno de Avila, en su característica principal. Sol y hielo; hielo y sol. La envidia de forasteros y extranjeros, que pasan los meses de este solsticio envueltos en brumas, nieblas, humedades, tristezas; mientras que en Avila, bajará el termómetro hasta cuevas profundas pero el sol siempre brillando y las nubes dejándole libre su magnífico fondo de firmamento. La frecuencia

Contra el frío. La casa mejor surtida en géneros de punto de todas clases para caballero, señora y niños
CAMISERIA HERRERA

MECANICOS

Hágase Vd. Maestro de Taller Diplomado en Motores de Explosión y Diesel, últimos modelos. Aprenda a regular una bomba inyectora, a conocer los distintos metales y su aplicación, a templar de manera moderna los aceros por medio de máquinas gráficas, de glucina, del cloruro de bario, del mercurio, el temple eléctrico, el temple del cobre, del aluminio. Aprenda el forjado y la cementación moderna.

ENSEÑANZA Y COLOCACION A LA VEZ
INFORMACION GRATUITA EN
INSTITUTO AMERICANO

Apartado 12176 MADRID

PASTOS PARA VACAS Y OVEJAS

Se arriendan varias dehesas hasta 30 de junio con pastos superiores y abundantes en Cáceres y Toledo.

INFORMES: Madrid, teléfono 22 38 13,
y Salamanca, teléfono 2799.

O CASION

Compre a precio de fábrica. Liquidación general por traspaso.
MERCERIA PERFUMERIA de Tomás Luis de Victoria. AVILA

Ecos de Sociedad

Boda

En la Iglesia de la Concepción, de Madrid, se ha celebrado en el día de ayer el enlace matrimonial de la bellísima señorita María Catalina Elías Menéndez con el arquitecto don Miguel Colomitas Barberán, siendo bendecida la unión por el señor cura párroco don Jesús García Colomo.

Fueron padrinos el padre de la novia excelentísimo señor coronel de Infantería gobernador militar de Avila, don Julio Elías Seselle, y la excelentísima señora de Moreno Calderón, tía del novio.

Firmaron el acta por parte de la novia, el excelentísimo señor general subsecretario del Aire don Napolinar Saenz de Buruaga, excelentísimo señor general de Marina don Jesús de Coca Lira, ilustrísimo señor coronel don Emilio Fernández Matos, teniente de navío don Julio Elías Menéndez (hermano de la desposada) y don Francisco Quintana; y por parte del novio, sus hermanos don Jesús, don Juan y don Luis Colomitas Barberán, excelentísimo señor general Moreno Calderón, don Jesús Domingo y don José Becerril.

La novia vestía un lindo traje de raso natural.

Los invitados fueron obsequiados con una copa de vino español servido en los jardines del templo. Los novios han salido para Levante y Mallorca. Les deseamos continua felicidad en su matrimonio, al par que expresamos nuestro parabién a sus ilustres familias respectivas.

Destino

El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército fecha 26 de Octubre publica el destino a propuesta del Vicario general castrense y para cubrir la vacante de provisión normal al Batallón de Cazadores de Montaña Ciudad Rodrigo núm XIII en Zaragoza del capellán castrense don Feliciano Martín López, sacerdote abulense, querido amigo nuestro a quien enviamos nuestra cordial felicitación.

Viajeros

Para Madrid han salido la señora viuda de don Vicente Millán e hija

Aniversario

Se ha cumplido aniversario del fallecimiento de don Senén Martín Díaz, editor que fué de EL DIARIO DE AVILA, por cuyo eterno descanso se han aplicado sufragios. Renovamos nuestro testimonio de pésame a los familiares.

PERDIDA de pluma estilográfica mango gris, en la noche del día 26 en Plaza de San Vicente. Se agradecerá su devolución y se gratificará en el Comercio de don Adolfo Medina.

Delegación Provincial de Mutualidades y Montepíos Laborales

Montepío Laboral de Empleados de Banca, Ahorro y Previsión

Este organismo hace público para general conocimiento lo siguiente:

1.º Que los sueldos bases para la cotización correspondientes al primero y segundo trimestres del corriente año, será el establecido por decreto ministerial de fecha 12 de marzo de 1948.

2.º Que el sueldo base para las cotizaciones correspondientes a los períodos posteriores a primeros de julio del corriente año será el que define el decreto de 29 de diciembre de 1948 rectificado por el de 17 de junio último pasado.

3.º Que según resolución del excelentísimo señor ministro del departamento de Trabajo de 14 de octubre de 1949 ha concedido una moratoria que terminará el día 31 de los corrientes, con el fin de que puedan ser ingresadas las cotizaciones correspondientes a los tres primeros trimestres del año en curso sin abonar el 10 por 100 de demora en calidad de demora.

4.º Que según la orden del excelentísimo señor ministro de Trabajo anteriormente citada, el denominado «Montepío Laboral de Empleados de Banca, Ahorro y Previsión», se llamará desde ahora «Montepío Laboral de Empleados de Banca y Seguros».

El delegado de Mutualidades y Montepíos Laborales, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Escuela del Magisterio de Avila

Becas de Estudios de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Habiendo sido creadas por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta Capital dos becas de 150 pesetas, mensuales para estudiantes del Magisterio, se anuncia su provisión en las mismas condiciones y con los mismos requisitos que lo han sido las anunciadas por el Patronato de Protección Escolar según figura en el tablón de anuncios de este Centro.

Quienes soliciten exclusivamente tomar parte en los ejercicios de Oposición a estas dos becas presentarán su documentación completa y los que aspiren a todas las becas anunciadas presentarán dos instancias pero una sola documentación complementaria, haciendo constar esta circunstancia en las respectivas solicitudes.

El plazo de presentación de peticiones finalizará el día 5 del próximo mes de noviembre.

El secretario, Salvador Cillán.

Suscripción pro damnificados del Volcán "Cumbres Viejas"

Donativos recibidos en los Barcos de esta Capital

Cámara Oficial Sindical Agraria, 500 pesetas; Comandancia de la Guardia Civil de Avila, 329,50; delegado provincial del I. N. de Previsión y personal, 517; fiscal provincial de Tasas y personal, 302 pesetas.

Gobierno Civil de Avila

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Nuestra primera Autoridad Provincial ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Don Justo Alonso, de El Parral; señor alcalde de Santa Cruz del Valle; jefe local de Nava de Arévalo; señor alcalde y concejal de Sotalbo; señor alcalde y jefe de Hermandad de San Pascual; don Crescencio Martín y don Cliraco Jiménez, de Las Umbrías de Navatgerdo; don Saturnino Jiménez y don Abilio Gómez; don David Martín, de Avila; señor maestro de Martínez; don Andrés Sáez, de Arévalo; secretario del Ayuntamiento de Burgohondo y doña Felisa López; don Benito Fraile, de Segovia; Consejo Provincial de Educación; señor alcalde de Higuera de las Dueñas; don Manuel Rodríguez y don Gultiano López, de Nava de Arévalo; Comisión de la Hermandad de Labradores y Ganaderos de Avila.

EXTRAVIO de tres caballerías viejas, marca H en la cadera derecha. Avisen al Cuartel de la Guardia Civil.

UN REGALO: Medias Cristal a cuarenta pesetas
CAMISERIA HERRERA

El Día de los Caídos

Mañana se celebra en toda España El Día de los Caídos, Día de la Fe, con sincera renovación de lazos espirituales de quienes vivimos con aquellos que dieron su vida por Dios y por España.

En Avila se conmemora esta efemérides patriótica con una Misa, a las once de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista, y a continuación ofrendas de coronas ante la Cruz de los Caídos. En el Teatro Principal se hará la lectura del Discurso Fundacional de Falange Española.

Agradecemos al Jefe Provincial del Movimiento y Gobernador Civil, don David Herrero Lozano, su delicada atención invitándonos a estos actos.

VENDO cabina de fábrica camión Diamond, y Caja tableros abatibles. Mariano. Navas del Marqués (Avila).

SE ALQUILAN locales para industrias. Razón Vallespín, 18, pral.

Junta Provincial de Fomento Pecuario

Atención ganaderos

Esta Junta pone en conocimiento de aquellos ganaderos que posean caballos domados de una alzada que oscile entre 1,58 a 1,75 metros y de 5 a 7 años y deseen venderlos, pueden hacer su oferta a esta Junta (Esteban Domingo número 7), por escrito y antes del día 5 de noviembre. La que actuará cerca de la Comisión de Compras del Ejército para que prevenga la información que se le proporcione, pase por esta provincia y adquiera los sementales que le conviniere, bien entendido que esta Junta no adquiere compromiso alguno, tratando únicamente de facilitar la venta al ganadero interviniendo para que se incluya esta provincia en su itinerario y puedan obtener los ganaderos un mayor beneficio, siendo por ello necesario conocer de antemano de qué número de caballos en las expresadas condiciones disponen para la venta los ganaderos y poder hacer las contrataciones en las fechas que se indicarán para mayor facilidad también de dicha Comisión de Compra.

Por la Junta Provincial de Fomento Pecuario.—El secretario, Marino del Pozo Martín

Gauntes, Bufandas, Pañuelos fantasía. Gran surtido
CAMISERIA HERRERA

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Centros de Trabajo

Habiendo ordenado la Delegación Provincial de Trabajo que las Casas Comerciales y Empresas que tuvieran bajo sus órdenes obreros encuadrados en el Frente de Juventudes les concedan el tiempo libre necesario para que puedan asistir a los actos en que en dicho día se celebren, son los siguientes:

1.º Misa a las once de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Juan.

2.º Acto político a las siete de la tarde en el Hogar de Flechas (Escuela Elemental de Trabajo).

El Jefe de la Sección de Centros de Trabajo.

NECESITO pastos para ciento ochenta cabras, o las vendo, en inmejorables condiciones de producción; todas de cinco años abajo. Para tratar con el médico de las Berlanas.

SE VENDE máquina escribir portátil y mesa escritorio completa. Luis González. Calle de las Damas, núm. 9. Avila.

EXTRAVIO cartera con carnet chófer. Se gratificará en Valseca, número 2. Teléfono, 256.

RELOJ REVUE AUTOMATIC

El ilustrísimo señor

Don Eduardo García Resina Godino

(Teniente de Intendencia Retirado) en posesión de la Cruz de San Hermenegildo y otras condecoraciones

Hermano del Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY. A LOS 49 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Plaza; Director, Jefes y Oficiales de la Academia de Intendencia; sus desconsolados hermanos don Félix, don Carlos, doña Sofía, doña Teresa, doña Agustina y doña Carmen; hermanos políticos doña Perpetua Ribera, doña Manuela Albo, doña Amparo López, doña Lucrecia Castillo y don Antonio Cepas; su tío y padr no don Eduardo Godino Valdivielso; sus ahijados don Vicente Godino y doña Teresa Cepas; sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de Corpore insepulto: Mañana, día 29, a las diez de la misma. Conducción del cadáver: El mismo día 29 a las once. Parroquia: San Pedro Apóstol. Casa mortuoria: Comandante Albarrán, 4, 1.º

Avila, 28 de octubre de 1949.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SEÑORA

D.ª Evarista Blanco García

(Viuda de Dámaso Espinosa)

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 88 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Alfonso Espinosa (Industrial de esta plaza) y don Faustino; hijas políticas doña María Nieto y doña Rufina Sánchez; nietos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de Corpore insepulto, mañana día 29, a las diez de la misma.

Conducción del cadáver, el mismo día 29, a las tres de la tarde.

Misa de San Lázaro, el día 31, a las once.

Parroquia de San Vicente.

Casa mortuoria, Avenida de Portugal núm. 25, 1.º

Avila 28 de octubre de 1949.